





## 蚕病と其の対策

バラタク製糸会社

江原真之

## ○軟化病とその防ぐ方

軟化病と臓病とは養蚕家に最もなじみ深い蚕病である。嘗々辛苦、五谷並飼い上げ愈々上族間際になつて軟化蟹死し、簇に上ってからも首つりの如く空中にぶら下る状況を見てはひとり飼育者のみならず筆者なども慨嘆に耐えない次第である。

この軟化病の究明には相当以前より多くの学者技術者によつて研究されてきたのであるが、未だにその本態がつかみ得ず、その対策も決定的な方針を樹て得ない現況である。

私らが一口に軟化病といつて居るのは直接に或は間接に細菌が関係して居る病気であるが、その罹病の状態から考えて少くとも三種類に分けられなければならない。其の第一は細菌の中では大きな部类に入る卒倒病とバウ棍棒狀の細菌を口からのみ込むために起る病気でこれを称して「卒倒病」といつて居る。この病はかなり広く色々な場所存在してゐるといわれるので眼に見えない細菌が、いつどんぞ桑の葉についているか判り難いといつた方が正しいが現実の問題としてはそれ程多く発見されるという事はきかない。軟化病として対策を立てなくてはならないものに入らないであろう。

その第二に「敗血症」というのがある。これは人間の敗血症の場合と同様に血液中に入り込んだ悪性の細菌が非常に沢山数が増える冷めに起る病気である。元々健康体の血液には細菌はないものであり僅かに入ることがあつても血液中のある血球には喰菌作用があつて細菌が滅されてしまうのが普通だけれども敗血症を起す悪性の細菌が入りこむと血液の中で非常な勢でその数を増し遂にはそのために蚕児は食桑が少く運動も不活潑となくなり体の形も初めは健康のものと大差はないが病気が進むと形の普通でない真や軟糸をするようになり多くは体が軟化して死んでいく。この際血液の中に入る細菌の種類によつて急性に病気を起すものもかゝ慢性的の経過を辿るものもある。

敗血症は血液の中に細菌がほびこつて起る

病気なので血液の中に細菌が入らない丈夫をする二つがその防ぎ方になるわけである。ところで細菌が血液裡中に入り込む道は大部 分が皮膚を通じて考えられ吾々の眼に見えない様な小さな傷口から入り込むこと、が又、ここで敗血症を防ぐ方法はできるだけ蚕児（種苗養蚕の場合には蛹及び成の取扱いも同様）と丁寧に取り扱つて傷つけることのないよう注意することが大切である。

次に第三が一般に軟化病といつていろもの原因を研究しているにもかかわらず未だにその病源がわかつていい。そのため昔からある特定の細菌がその病源だとする反面あり、古くから随分多くの学者が畢竟にその原因を研究しているにもかかわらず未だにその病源がわかつていい。そのため昔からある特定の細菌がその病源だとする反面でもうな細菌を蚕児に与えても百分之二十九が起らぬのでこれらの主張はみづめられ根強くなつた。

一方軟化病蚕児の消化管から見られるところではなく蚕の生理上の欠陥からくるものたゞいう主張が出てきた。この主張は蚕児の飼育に当つて余り條件がよくなかった折に軟化病が多く出る現象と結びついて今もなお根強くのこつている。

そこで之に対しても病気の原因是細菌にあ

トランツトル  
力ミニオノ

Ganocecia

手廻し及動力用  
日本式 カンピ

製造機

このマキナは榎氏が訪日された折り、その優秀性と着服して持帰られたものです。干瓢生産者にとってなくてはならぬ便利な機械です。

## 大好評の追肥機

トマテ・バタタ・メラシシアなどの追肥を打ちこむのに、せひ必要なマキナ銅及シチウ製で、さびることなし

製造元

石橋農具研究所

細菌の種類とその表れ方は一定であるので、その生理を害する原因によつて新陳代謝の減退を来たし、これから消化液の殺菌力が減退して、細菌がはびこるようになり、此のため種々の障害を起して軟化病になるという考え方があつた。いわゆる生理障害による病気だといふ主張と細菌が病源といふ主張との結合といふよう、これは現在までの研究結果から云え最も無難な説である。

一般に軟化病といふとこの細菌性消化器病といつて、いろものと指すと考えせよ、が、この病変の症状としては桑を食うことが多くなく運動も不活潑となり皮膚も健康度より緊張した張りを失つて、たゞんだけ筋力がない状態となる。桑を食わないために肺部がすき連うように見えるものを「空洞性軟化病」(俗に胸膜炎といつてこの名がある)といい、眼から起きたまま桑を食わないほど大きくならず外のものと比べて者しく小さくなつたように見えるのを「起き縮み病」食桑しなくなつて次第に小さくなるのを「縮少病」軟便から次第に下痢便をするのを「下痢病」反対に桑が出なくなるのを「糞詰病」などといつて居り辰林は何れも軟化して悪臭を放つて軟化病と一括していふ。

これらの軟化病の防ぎ方といつては現在の處病原が最終決定的に明らかにされていないので、病原がたゞ功する根本的の防ぎ方はこれだとばかり断言できないのは遺憾である。現在学界では寄生虫を病源とする疑いも濃くなつて来た。

結局現在の段階では軟化病の防ぎ方といえはその病原がウイルスにせよ、生理的欠陥に基いて細菌が因与して起るにせよ、いづれにしても一言にして云へば桑を健康に育てるといふ事である。さてそれに併づく、したゞよいが、いふことと當り前で桑を完全に実施するどころである。即ち桑桑、及環境を良い條件にするといふことである。すなわち、

#### ○ 健康品種

適度に保護された桑種を適當な

温湿度の下に合理的な取扱をする。  
普通の意味で良桑を与える。日照不足桑のようなら不適当な桑は避け、  
冷涼な気候の年には要素過多を養

よくなどいわれている。

#### ○ 飼育

桑養蚕では特に稚蚕中高温で飼

育するなどが蚕の生理上の適温

は二十四度(℃)前後であるから大体これに近い温度の下で、セツシヒヤリの

最新式不ニ式第二号(一七一日どう)  
というすばらしい性能のマキナが  
到着いたしました。

夏はレースあみ、冬は毛糸

あみ



暑中休暇無為にしないで  
せひアミモノを習つておきましょう  
ブラジル生活と、タリはなすことのできない  
アミモノ、若ハ女性の必習科目!

## 梶山米子

シネマカン向い

湿度で飼育するようにしたい。

○ 取扱 丁寧にして蚕児に傷をつけないこと、  
右のようにすれば蚕児は健康に育ち、健康であれば  
病原となるものが入っても抵抗力のために病氣にかかり  
ないのが普通だからである。

このことは、あまりにも、あたり前のことがあつて極めてか  
えなんであるが、年月なるが故に簡単に見のがされ、実施の  
上にかえつて困難といえるのであって、この故にこそ特に  
大方の注意を喚起したいと思うのである。

(一九五七年十一月記)

尚不幸にして病氣が発生した場合は簡単には捨てない  
で病蚕壺(ふつ)を用意し、5% フォルマリン液が昇汞一千  
倍液を入れてその中に投入すべきである。

専用板(た)た番具(そ)等などは面倒でも完全消毒  
する二事が被窓を最少限に止め得る良策として  
必ず実行していただき度いと思う。

## 第二西瓜品評会

出品メモ 十一月十五日正午迄

会場 メルカードセントラル  
ルアカンクレーラ

日時 五年十一月十六日十七日

主催 聖州農業協同連合

## パセツテ橋完成

来る十一月十七日開通式

宗教らん

不死の御約束は人を慰む

佐道士 吉田 寧治

皆さんご存じの様にパセツテ区は土地肥沃で棉花時代は大儲けをして羨望の農家の多かった処だが地形起伏の激しいロッテが多かつたので表土流失の厄に会ひ、いつともなく転耕者を生じて現在日本では武田、田中氏の二家族がふみ止まり横田は不在地主といふ淋しい部落となつたしかしこれの家族は何れも百アルケールの大地主、千頭の牧牛を擁した牛成金はかりである。

パセツテ区が開拓されて、もう二十年以上になるであろか、エスヘランサ区を過ぎモンティロ区を通リ急坂を南へ降るとリオドベイシが流れている、勿論橋はかかるているが、自動車は通れない、居住者が少ないので不便やら数年辛構したが、橋が不通になつたが最近バーストスと縁が功れてしもうので前記三氏は伯人ラフアエル耕主を加へ四人が新橋架設の相談を始めた、本年一月上旬よりバーストス、トッパン、ウワターニムニシヒオによりかけ各所レフ至イソーラの助成金を得る口約を得たので、内館新太郎棟梁に工事を請負つてもうた、そして去る十月廿一日完成を見たのである、橋にかかる費用は一二五コント程だが、助成金が何程で、赤字が何程やら、近づく報告するミシダガ、トリあえずイナクラソンをやうぬことにはと、コミニソンこの處大はりきりである。

## パセツテ橋開通

イナウタラソン

御しらせ

来る十一月十七日(日)十時より

開通式を行ひます

招待状 差上げます  
か元ありません故となり  
御いで下さい

式後 シュラスコ接待いたします

コニツソン 横田浅吉 田中邦藏  
武田安治 ラフアエル

各位

御 礼

金參百クルゼーロス也

右ハ御恩女孫御他界冥福ヲ祈願サルタメ寺院建立費、一端トシテ御献金ニナリマニスモ、不厚ク御礼申上カマス

十一月五日

バーストス梵真寺会計

前々週祭表「諸死者の記念日に因んで」に於てすべての死者に対する祈りのことと死といふことについて少しばかり考察してみたがまだ充分おいくくしていないので再びそれに言及し補うことにしてみたい。哲学者は「生きていると云ふことは死につつあると云うことだ」と云つた。それはまことにもつともな言葉であるが、しかしそれを百尺竿頭更に一步を進めて「人はどこから来て、どこへ行くか」「生と死との意義は何であるか」と云うことにについてはつきりエス・キリストが身をもつて私共に教えて垂れ給つたのである。

私共はイエズス・キリストをみつめることによって、その生死の問題はかりでなく、全ての人生問題の鍵がキリストの十字架にかかるといふことを知ることができます。ここでは死と復活についてであるが、死と復活とはまた別はなしで考えることはできない。というかキリスト御自身死の墓から蘇り給つたからである。キリストは苦しめを受け、十字架に釘掛けられて死し、御子言通り三日目に御自らの力で蘇り給つた。それについて聖パウロは聖書に斯う書き説いている。

「死者の復活することなしといふ人々、汝らの中にゐるは何をや、死者の復活することなくば、キリストも復活し給わざるべし。もしキリスト復活し給わざりしならば、我らの宣教は空しく汝らの信仰もまた空しかるべし。されど現にキリストは永眠せる人々の初穂として死者の中より復活し給いしなり。けれど死は人に由りて來り、死者の復活も又人に由りて來れり。(註 キリストには神性と人性とあり、ここではそり人性によりてである) 一功の人アダムに於て死する如く、一功の人もまたキリストに於て復活すべし」と。

キリストの御復活が肉体の死の蘇りの證明である以上私共人間の死に対しても悲しみも、やがて復活するところ未の樂い大きな希望にかわる。次頁上段  
かばかり御手伝ひを致しましたに當國へ御禮をいたしました。かえて恐縮でござりますが  
ありがとうございました。

國員一同改入り御瞑禱をお祈り申上げます

十一月三日 ハロリアー区

女子青草用

岡田孫一様

バーストス梵真寺会計

阪東丸八郎様

要。ハウロの言葉によると「身体は腐敗に於て蘇かれ靈的身體に復活しするのである。「死は勝利を呑まれたり」とも云われキリストによつて暗やみの死は征服されたのである。

保レキリスト教えによつて暗やみの死は征服されたのである。いと云ふことである。それは「善人は生命に至らへがために、復活し惡人は神の審判を受けんがために復活する」のである。そしてせの終りに於ける、その公審判の日には善人口右に惡人は左に分りけれ善人は永遠の幸福に至り悪人は永遠の刑罰に至る。

この最後の審判に當つて「人の肉身は蘇る」のである。キリストが肉身と靈魂とともに復活されたことが何よりの保證で「我は肉身の蘇りを信す」とはカトリック信者の信すべき信仲箇條の一つになつてゐる。

死と復活については死者のためのミサ中誦えられる祈りに、わかりやすく次の通り書かれている。  
「され、死を確實さはへき悲しますといえども未來の不死の御約束は人を慰む……そは主よ御身を信じ奉るものにとりては生命は取りのぞかるるものにあらずして死るものにすぎざるが故なり」と、

であるから死といふものに対するキリスト者のどうべき態度は神の審きの恐れを抱くと共にまた大きひ希望をもつことである。

生と死と復活のその間に於て相互に緊密な連絡がとれてゐるのである。天国の聖人たちはこの世の我們のために神に教りなし助けを予えてくれる。我らはあの苦しみの鍊獄の靈魂のために禮えず祈る。こうして現世と末世とがお互に祈り合ひ助け合つてゐるのである。

且最後に死者の靈に次の聖歌を回向すべしと傳さる。

往はけるその魂  
み神のみもとに  
とニしえの父よ  
あおいはぐみて  
死ニモ神はゆく  
愛のみあるじよ  
みむねとあがむ

墓参り死ぬならやはリバーストス

よちよちと供奉持つ道子と墓参り  
母に似て涙もろき子墓  
桺苦や墓碑建つ悲願ならぬま  
旅疲れ墓参疲れの只ねむく  
梵真寺墓参目當てり出張所

墓参り隣りの墓の火を借りぬ  
新蓋にまだひぬ涙の墓參参り  
三千百は母の舊墓墓参り

### 墓参風景

墓参り死ぬならやはリバーストス

よちよちと供奉持つ道子と墓参り

母に似て涙もろき子墓

桺苦や墓碑建つ悲願ならぬま

旅疲れ墓参疲れの只ねむく

梵真寺墓参目當てり出張所

墓参り隣りの墓の火を借りぬ

新蓋にまだひぬ涙の墓參参り

三千百は母の舊墓墓参り

春歩

### 会葬御礼

四女富恵こと去る十一月三日急逝いたし  
ましたので五日正午自宅出棺バーストス

墓地に埋葬仕りました。

尚葬儀に際しましては御多忙申致者

御いとも熱之御会葬下され、その上

御丁寧な香典花輪など御寒賀下され

御厚情の既まことにありがたく感謝に堪

えません。

一々御言葉に參上いたすべきでござりますが  
取込中その意を得ませず、畧儀失礼乍ら  
紙上を以て謹んで御礼御挨拶申上かます

一九五七年十一月六日

父　岡　田　孫　一  
母　全　家　族　一　小　春  
親　戚　一　同　同

### 各位

金を落した人に

前号週報でおしらせ致しましたがプロクリエーション  
学校附近で学童が金(ハサツ)をひろいま  
たお心あたりの方は週報社まで印を  
下さい。もし落し主が判明しませぬ時は、や  
がて得主、イタレージヤ建築資金として献  
納いたします

### 賣リ家

場所は八重桜家具店の工場(エイステノビル)  
口銘名の下となり。  
ごく上の上お氣に入りました  
御連絡下さい

松崎　近

御連絡下さい

金式百針也

石は金錫カネイタヘ追加金とて御寄附下  
さいました

十月十五日

バーストス婦人会

佃　薰　様



# 会館椅子新設会計報告

## 收入之部

一四二、三〇、〇、〇	婦人会より出資	二一九、四五〇、〇、〇	椅子六百脚代金
一、〇、〇、〇、〇	雑収入	三、八九八、〇、〇	椅子運賃
八六、三六〇、〇、〇	借入金	五、三一六、〇、〇	椅子組立据付費
		九九九、〇、〇	雜費

二二九、六六〇、〇、〇 合計

前記之通り報告いたします  
一九五七年十月二十八日

力デイラ寄附金使用委員会  
会計

西中山 岸陽助  
川島誠善 一次助

## 力デイラ寄附金使途明細書

### 收入之部

一四五、七三〇、〇、〇 寄附金合計

一四二、三〇、〇、〇 椅子購入費委員会渡し  
五〇、〇、〇 寄附金集めがソリノ代  
五〇、〇、〇 損害十冊代

二一七、五、〇

諸広告、印刷等

七、五、〇、〇 アンドラジナ旅費椅子調査

一四五、七三〇、〇、〇 合計

一四五、七三〇、〇、〇 婦人会

会長 田口 久秋 砂子子  
会計 前谷 漢

去る十月三十一日並玉十一日兩日新椅子を御披露の爲り婦人会主催にて演芸会を催しました節、左の方々より御花を頂戴致しました。左に芳名を記して御礼の微意と致します。

ウニオング 岩	橋 標	一四五、七三〇、〇、〇 合計
ウニオング 岩	原田甚五郎 様	一四二、三〇、〇、〇 椅子購入費委員会渡し
全 サウス	木口正兄 様	五〇、〇、〇 寄附金集めがソリノ代
ボンズ	井上源次郎 様	五〇、〇、〇 損害十冊代
クライア	西ヶ迫信秀 様	
アキナ	高木 保 様	
サンドウ	大野英雄 様	
クライア	山根三郎 様	
中央 江原とし子	岩田庄代治 様	
竹内綾子 様	橋 標	
十一月五日 バス	トス	
婦人会		

尚前記演芸会に混雜を防ぐため招待券を差し上げました。どうした手方がいか御干もどに届かないところがありましたので、大変申わけなく存じます。深く御詫申上休ます。  
以上で会館椅子設置の仕事終了いたしました。皆様の御協力を感謝いたします。

## 社会党所属

参議院 議員

## 藤原道子女史 来植

十一月七日会館で講演会

Para o conforto e saúde de seus  
olhos, faça seu óculo na  
*Nossa Relojaria*  
Avia  
qualquer rece-  
ita dos drs.  
medicos ocul-  
ista.



Relojios - Jaias - Óculos

Tupã ( AV. TAMOIOS 785 )  
FONE. 1234

ヨッサトケイ店

Alfaiataria Miyatake



宮武洋服店

アズママル術 藤東金物店の向隣側です

入念仕立 迅速  
新新型カミーザ  
紳士服

煙草の火で服をやいたり、釘を破つたり  
した時は、元のように修繕しておきます

此の前正岡冬子女史が日本帰りの土産話をもとに  
来られた時、今（八月頃）アメリカ巡遊中の藤原參議  
員が渡航されるであろうから、その折りは必ずバスで  
へゆつれしますと口約をした。九月十六、七日頃の邦学  
校は藤原女史未伯をセンサシヨナルダンスに難道し  
各地講演旅行のスケジュールなども発表した。ところ  
がバスで未伯へ来られるようだ。そぶりは少て房全かた  
そこそく正岡女史と親戚みたようにしている久里ア松  
森氏に向合せると、こなへ筈ないのだが、忘れてんりか、  
など首きひねるしまつであつた。おれ正岡め、いよく  
バスで馬鹿にしあつたな、どうするか見てあれ……  
とあこりりぽい、うろき型三四人今も正岡めの冠にな  
ぐり込みかけ人ばかりの形勢ケンアタなるものとなつ  
た。十一月十日には帰国と新聞にあつたりで、どうどうた  
まきかねた婦人会、日会では代表者を聖市に送り、一休  
くるのが、こんのか……いや、はうの中をそう思つただけ  
であるが、そのモーレツな引力が幼いたものであつた  
十一月吉慶市から慶祝がかかり七日キラオン池へ飛  
行機でゆくと通知があつた。ソレツといふのを勿ち歓  
迎宴班、講演会班、市会班と準備と整えて、いつ  
つてもござんなれと用意がよ未だ、週報に廣告を出さ  
ぬまもないが、之れは宣伝ビラだけで、がまんしたが当夜  
の金収は六百人に余り新しい椅子にかけられか、うしろに  
立つていろ人も多かつた。

藤原女史がバスで見れたのはキラ五時頃、ジナ  
ジオのバンクが勇すい歓迎曲を奏し女史をカンダキギ  
せた。女史は休憩のひまもなくキラ大時半、ホタル池田  
の飯迎宴との名み、七時半、バスで市会公式訪問  
折柄開催中り木曜日市会を見学、日系市議会の  
討論を熱心に傍聴、八時半、会館の講演会場  
に次ぎをあつわいた、会場は満員であった。

此の前正岡冬子女史が日本帰りの土産話をもとに  
来られた時、今（八月頃）アメリカ巡遊中の藤原參議  
員が渡航されるであろうから、その折りは必ずバスで  
へゆつれしますと口約をした。九月十六、七日頃の邦学  
校は藤原女史未伯をセンサシヨナルダンスに難道し  
各地講演旅行のスケジュールなども発表した。ところ  
がバスで未伯へ来られるようだ。そぶりは少て房全かた  
そこそく正岡女史と親戚みたようにしている久里ア松  
森氏に向合せると、こなへ筈ないのだが、忘れてんりか、  
など首きひねるしまつであつた。おれ正岡め、いよく  
バスで馬鹿にしあつたな、どうするか見てあれ……  
とあこりりぽい、うろき型三四人今も正岡めの冠にな  
ぐり込みかけ人ばかりの形勢ケンアタなるものとなつ  
た。十一月十日には帰国と新聞にあつたりで、どうどうた  
まきかねた婦人会、日会では代表者を聖市に送り、一休  
くるのが、こんのか……いや、はうの中をそう思つただけ  
であるが、そのモーレツな引力が幼いたものであつた  
十一月吉慶市から慶祝がかかり七日キラオン池へ飛  
行機でゆくと通知があつた。ソレツといふのを勿ち歓  
迎宴班、講演会班、市会班と準備と整えて、いつ  
つてもござんなれと用意がよ未だ、週報に廣告を出さ  
ぬまもないが、之れは宣伝ビラだけで、がまんしたが当夜  
の金収は六百人に余り新しい椅子にかけられか、うしろに  
立つていろ人も多かつた。

肩身がひろい

ベレンに着ますと、まご州知事と訪問して北伯事情  
を聞き、あまり人口行かない奥地の日本人集団地を訪問し  
ました。リオでは上院と御たまね、各所の社会施設を  
見させていただきました。サンパウロ市役所に市長をたが  
ね議会を訪問し、いたる所で日本人の移住問題に協力  
して下さるようたのみました。州知事に御禮を申しま  
した。節度又協定のことを語り日本人の生える道は

## 藤原道子女史講演要旨

何したスラジルへ？

只今ご紹介にあがかりました藤原です。大変おまかせして申  
わけないません。民主主義の立場から申しますと時間効率と  
いうことを大へんやかましく云うのですが、その私が三十万近く  
おくれましたことは、すまぬことで重ねておわびいたします。  
(本会を訪問し議事中、中止することもできず、且つ通訳付  
であつたためやうな時間は、パサすことに到つた)

私の今度の旅行は北米に三ヶ月居つてまだ九月六日渡航しました  
ベレン、リオ、サンパウロという順でしたが十月一日には帰  
国といたゞ考まで残りまして、それも帰途にはパラグアイ、ウル  
グアイ、アルゼンチン、ペルー、メキシコを渡り北米加州大学  
の講演を最後として引上げるつもりでしたので、十月上旬アリ  
ア追参りましたのは、どうでも時間の都合がつかず御他  
ご訪問ができませず聖市へ帰へることになりました。

私がブラジルへ参りました目的は日伯親善に寄与する何物  
がをつかみ、且つ日本移民に対する当國の措置に感謝したい  
こと、二世の様子を知りたいこと、日本は秋まい國土に軍  
事基地が多く、人は隣り合つてくわいているので、一人でも  
多く希望者を渡航させ度い、そういう二点が目的であります  
た。はじめは一ヶ月位で全伯各地を見回し充分勉強もいた  
と思つていろいろに予定の日数たつてしまふので、今現在  
も見たいと、日本の方へ許可を願つてみましたが、賠償の算  
算はまだ決まりません。そこで日本よりも日本へも渡航する  
には帰らねばならぬとすると、アラジルでの勉強はゆ  
りなければならぬことに存ります。そうしますと日本よりも  
日本へ渡り水はならぬとすると、アラジルでの勉強はゆ  
りかず、アルゼンチンはいよいよかけあし旅行とへうこと  
になります。

# 西瓜タネ

予約  
頂キマス

純系特選種（日本より直輸入種子）

T.C.L. 産 大丸大和西瓜

F.S.C 産 大和大丸西瓜

外皮白色、肉は濃赤色

今までのものより、うんと甘い

果形はやや長味の円形で

1 輸送に充分耐える

2 病害に非常に強い

まことに理想的な品種です

古代

昨年は多數の方々より多量の種子予約をいただきましたところ、輸入元の手がいにより、ご希望の種子でなく代って参りました為め、やむを得ずおことわり申上ひるような始末となり誠にすみませんでした。今年は種子会社より特に確實な実績がありましたが、前記の優良タネを、まだがいなくお世話を申上げることができます。

何卒多少にかかわらず御用命下さい

バス・ツ・郵便 五三

木 植 店

予約は一月十日で締切りまして、日本の種子会社へ予約者のお名前と数量を通知することになつて居ります。

・西瓜作りに秘密はない

学生百姓とて一躍有名になつたマリオ・ワタナベ君ははじめて農業をやってバクチニアが当たり今までメランシアが大当たり、一城から百五十トン以上とれる見込みなど、実際に見て秘密はないといつている。

へにセメント（これが運命を決する）

二に肥料（肥料を惜んだらダメだ）

三に消毒（雨の降る前にもぜひ施行）

との一つがかけても、いかんが、この三拍子が、まちがいなくそろえれば必ず畑作うけ合ひ、但し天候がマリオ君の場合、センホルセント幸いしていることは幸運であった。

本年十六歳の商業生マリオ君は、實に才に傍く学生百姓で消毒マキナは三人以上でなければ自由になりぬのを柱やカイルを耐用してトラックで引つはり器用に田を掘きながらニ鳥力半の効力を發揮するという。

会館椅子会計報告説明

八頁会計報告收入之部に借入金 八六・三六〇、〇〇〇  
あるのは、上等のイスをはりこんだため不足額を生じたので、組合、西川氏、山中氏製糸会社がそれを三六・三六、  
一〇・〇〇〇、一〇・〇〇〇、二〇・〇〇〇、宛出し合つて始末をつけ会計面では借入金として処理したものとす  
ます。二頁に記した通り、この借入金はコニッキンが会館と經營して利益を生み出一なる早く早く償ってくれた方々に返却せねばならぬことになつて居ます。

藤原女史 つづき

海外移住が最も必要だと想地をりべて御力済をとい  
ますと、ブラジルの發展は日本人に貢う處が多いと御札を  
われ大へん有りのひろい思いをしました。眞に在伯の時  
様にお札を申上します。来年移住五年目を迎えること  
の二つですが、この土産がよく判りました。五年の内、嘗々  
とて今日も大きさも、上品、シャンブルと取込み移  
民の文化を作ることの苦心をうちめ團體とは、ふのようであつ  
たことですが、この土産がよく判りました。五年の内、嘗々  
とて今日も大きさも、上品、シャンブルと取込み移  
民の文化を作ることの苦心をうちめ團體とは、ふのようであつ  
たことですが、いわば地ならしの役をされ、その上に二世の方  
がすぐくと のび育ち、そこに立派な花を咲かせたる事す  
式は政治或は商業とブラジル社会の実態にとけこんで  
行くことは父子二代にわたる大仕事で、一世の方々の御苦勞  
に対しオホて深い感謝をさせられるものであります。  
これから次々と新移民の人たちが来伯することになります  
しようが、よろしく導いてやつて下さる様に願います。

日本移民は、よく同化していふ

本年度のや定とて私に与えられた旅行先は中国とソ連、又は北米、中南米、どちらともということでした。中國、ソ連には学ぶ可きもの多しが、少しあたり日本の国情に移入するものはないと考え、米州大陸をえらびました。北米は日本をよく知らないので北米民間人に日本の実態を知つてもういたいと依頼を受けました。北米は日本の社会党とよく研究することが必要で、その意味ひとつめて、民間人と接觸する機会をもちました。南米には訪伯族とハラウガだい分まわつて評判のよろしくないこともきて居りましたので、今度の私の旅行では、自分の力ですることにしました。ですから県人会にも連絡ととらず、ならべく皆さんにごめわくかけないように注意しました。

講演はまつもりとはなつたりですが、一回だけはやひといわれハカリスラ級の後援で同社サロンにて十月十九日にいました。それが仕わりまして各地から要望され、つい視察半分コーベン半分といつようないことになりましたが、各地を廻る内大へい勉強させてもらいました。内地で分配だったことは、戦前の成功者といいますと、みち帰朝してくる人が多く、日本人は移住先に同化しかたい國民などいうことでありましたが、実地、各地を歩いて、それの考え方を抱夏であることがわかりました。別る處それらの二世諸君はよくブラジルの社会にとけこんでいることかわかりました。移民問題の最も大功な点であります。